

がんばってます!  
堺の企業!

# 自社開発のパーツが市場を独走

**向陽技研株式会社**

他社でつくれるものは  
つくらない。

自社で開発したオリジ  
ナルバーツ「屈折金具」は、  
国際シェア60%以上。

ますます世界に躍進する企業  
です。

**自社でしかつくれないもの**

「屈折金具」という名称にはなじみ  
がないが、カチカチと好きな角度に背  
もたれを調節できる座いすのバーツと  
いえば、ピンとくる人も多いはず。

向陽技研株式会社は「リクライニング  
(屈折)」「昇降」「回転」する金具  
を開発・製造するインテリアバーツメー  
カーです。世界の主要国に輸出し、主  
力の「屈折金具」の国際シェアは、実に  
60%以上を占めています。世界中で支  
持される理由は、どれも微少のズレも  
許されない職人技を要するもので、す  
べてが開発から手がけたオリジナル製  
品だから。他社ではまねできない高い



向陽技研株式会社の確を兼いた6段階調節  
ギア(右)と、リクライニングに革命を起こした  
新開発の14段階調節ギア「ファインギア」(左)。



昭和48年(1973年)、堺市西区草部に本社ビルを完成させるとともに  
社名を現在の向陽技研株式会社に変更。さらに雅伸さんが社長となっ  
た平成16年(2004年)に新社屋を改築。



企業理念は「Heart  
& Technology(ハート  
アンド テクノロジー)」。優れ  
たバーツを生み出すためにはモノづくりへのこだわりと  
人間性を高める努力が大切と語る山下雅伸社長。



オリジナルのメカロングというシステムで  
自在に高さ調節が可能な「レッグマン」。



オリジナルのメカロングというシステムで  
自在に高さ調節が可能な「レッグマン」。

高い耐久性、安全性、スムーズな回転を  
実現させた回転金具。



大量生産の中にもクラフトマンのこだわりを追求するプレスライン。

会長は1年がかりでギアにカムをかみ合わせる屈折金具「ラチエットギア」を開発して特許を取得。この金具は座いすに多く使われるようになり、大きな需要を呼び起しました。高性能ギアを開発を始めた。そのきっかけになつたのは、折りたたみ式サマーベッドの角度調節金具でした。当時、国産品のバーツは耐久性や剛性面で不良品が多く、

向陽技研はリクライニングの屈折金具を開発後、その技術を応用して、食卓用いすなどを水平に回転させる「回転金具」、机などの脚として高さを自在に変えられる「昇降金具」を開発。その昇降金具「レッグマン」は、ドイツの「2001年インターツム国際家具産業・木材加工見本市」でハイクオリティ賞を受賞。アジアでは初の受賞であり、インテリアバーツ先進国ドイツでの受賞は世界中の注目のとなりました。「レッグマン」は、ヨーロッパを中心と世界の主要国に輸出され、大学やカフェのテーブルなどに使われています。日本では、子どもの成長に合わせて高さを変えられる学習机や、老人ホームなどで車いすの利用なども容易にできるよう高さを調節できる

テープルに使われています。  
企業の存在感が薄い家具・インテリア  
バーツの分野で、さすが日本製といわれ  
る世界ナンバーワンの製品をこれからも開発していく」と山下社長。自社  
もますます広がっていくのです。